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Abstract (en)
Two cables (3,4) of a double crimp cable (25) are separated into two by a foldable separating flap (24) connected to a pivot arm (21). The flap can
be releasably engaged with a guide and separating part (28), which is arranged in a cable storage tray (26) that can be empties by lateral tilting. The
cable guide and separating part (28) can be brought into engagement with second cable guide and separating part (29) to transfer the double crimp
cable when the cable tray is in the emptying position.

Abstract (de)
Zur ersten Separierung der beiden Kabel (3,4) eines Doppelcrimpkabels (25) ist eine mit dem Schwenkarm (21) verbundene, herabklappbare
Separierklappe (24) vorgesehen. Diese ist in lösbaren Eingriff mit einem Führungs-und Separierteil (28) bringbar, welcher in einer ersten, durch
seitliches Schwenken entleerbaren Kabelablagewanne (26) angeordnet ist. Dieser erste Kabelführungs- und Separierteil (28) ist seinerseits zur
separierten Übergabe der Doppelcrimpkabel (25) in der Entleerstellung der ersten Kabelablagewanne (26) in lösbarem Eingriff mit einem in einer
zweiten, unterhalb der ersten Kabelablagewanne (26) sich befindenden, in deren Längsrichtung seitlich verfahrbaren Kabelablagewanne (27)
angeordneten zweiten Kabelführungs- und Separierteil (29) bringbar. <IMAGE>
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